

Ecole inter-Etats des Douanes de la Cemar de Bangui Remise de diplômes à Libreville

Issa IBRAHIM
Libreville/Gabon

C'est dans un cadre exceptionnel que les quatre élèves gabonais issus de la 2e promotion des stagiaires inspecteurs de cette école sous-régionale ont reçu leurs parchemins samedi.

LE contingent gabonais issu de la deuxième promotion des stagiaires inspecteurs de l'École inter-Etats des Douanes (EIED) de la Communauté économique et monétaire d'Afrique centrale (Cemac) de Bangui, en République centrafricaine (RCA), a bouclé son cursus le samedi 20 janvier 2018 à Libreville, avec la remise officielle des diplômes aux quatre membres de cette classe d'officiers des douanes gabonaises. Yvette Ntsame Mba, épouse Rapontchombo, Dominique Mouguegni, Jean Claude Mouloud et Anselme Ossoumou ont, en effet, reçu leurs diplômes de fin de stage, en présence des responsables de l'EIED dont le directeur général Pelayo Ndong Owono Abang, et le directeur de la formation, Ousmane Soumahine. Hôte de cette cérémonie organisée à l'hôtel Boulevard, le directeur général des Douanes gabonaises,

Raymond Okongo, a relevé le caractère exceptionnel de cette remise de diplômes organisée à Libreville, et non à Bangui, siège institutionnel de l'École inter-Etats des douanes de la Cemac. Explication: suite à la crise politico-militaire intervenue en RCA à partir de 2013, «rendant impossible la poursuite de toute activité académique à Bangui», la formation de ces stagiaires débutée en 2012, et qui devait s'achever en 2014, s'est exceptionnellement prolongée. Une formation, souligne-t-il, qui a été achevée grâce à la mise à contribution des formateurs des Douanes gabonaises à la disposition de l'EIED. Et le patron des Douanes gabonaises s'est fortement réjoui de la «qualité du partenariat» que notre administration douanière entretient avec l'EIED de Bangui. Un partenariat que M. Okongo veut fécond et pérenne. Pour sa part, l'Equato-guinéen Palayo Ndong Owono Abang a plaidé pour que l'École inter-Etats qu'il dirige puisse bénéficier des mêmes égards que la Commission de la Cemac. Non sans relever: «une intégration sous-régionale ne sera atteinte que lorsque tous les mécanismes de l'Union douanière seront parfaits.» S'adressant particulière-



Photo : D.R

Photo de famille à l'issue de la cérémonie de réception des diplômes de l'EIED de Bangui.

ment aux récipiendaires, M. Ndong Owono Abang leur a rappelé que l'EIED reste leur école. «Je vous vois demain faire partie de l'administration de cette école», leur a-t-il dit. Disant d'eux d'être des futurs formateurs et admi-

nistrateurs de cette école sous-régionale. En attendant, le manager de l'EIED a rappelé aux quatre récipiendaires: «le diplôme n'est pas une fin en soi.» C'est sur le terrain qu'ils devront faire preuve de la formation reçue à travers l'intégrité, la courtoisie, l'humilité et la discipline. Rappelons que cette deuxième promotion comprend 24 stagiaires, soit quatre par pays membres de la Cemac. Le contingent gabonais a donc enregistré un taux de réussite de 100%, selon le directeur de la formation de l'école, Ousmane Soumahine.

Cinéma

Lanzmann, infatigable, continue d'exhumer le "trésor" amassé pour "Shoah"

AFP
New-York/USA

A 92 ans, le cinéaste Claude Lanzmann continue inlassablement d'exhumer les trésors amassés lors du tournage de son documentaire "Shoah", livrant avec "Les quatre sœurs" un nouvel éclairage sur l'extermination des juifs par les nazis. Malgré ses 9 heures 30, "Shoah", le documentaire monument, avait dû laisser de côté des témoignages uniques, inédits, recueillis au fil des douze années de travail qu'a demandées le projet, et éparpillés sur 350 heures de pellicule tournées entre 1976 et 1981. Il y a donc eu "Un vivant qui passe" (1999), "Sobibor" (2001), "Le rapport Karski" (2010), "Le dernier des injustes" (2013) et aujourd'hui ces "quatre sœurs", qui sera diffusé sur Arte les 23 et 30 jan-

vier et disponible fin janvier en DVD. Pourquoi avoir attendu 35 ans pour faire un film avec leur histoire ? "Pour beaucoup de raisons. Je ne pouvais pas faire un film de 30 heures (pour "Shoah"). Cela n'avait pas de sens", a expliqué Claude Lanzmann dans un récent entretien à l'AFP lors d'un passage à New York. Il n'y avait pas, à l'époque, de producteur "assez fou" pour s'engager dans un projet d'une telle ampleur, ou dans une série de films comme ceux qui ont été réalisés par la suite, "et capable de donner l'argent, par dessus le marché", se souvient le metteur en scène. Malgré cette incertitude quant à l'utilisation finale de ses bandes, Claude Lanzmann a choisi, durant ces années, de filmer, inlassablement, pour documenter des témoignages qui seraient aujourd'hui inaccessibles car les témoins ont disparu.



CNAMGS
Caisse Nationale d'Assurance Maladie et de Garantie Sociale

REPUBLIQUE GABONAISE
Union-Travail-Justice

COMMUNIQUÉ

JOURNÉES MEDICO-CHIRURGICALES D'UROLOGIE

A l'invitation de la CNAMGS, en partenariat avec le Service de Santé Militaire, le Dr. Eric Jacob BENIZRI (Chirurgien Urologue du Centre d'Urologie et d'Andrologie de Nice en France) effectuera, en collaboration avec les Urologues gabonais, des consultations et des interventions chirurgicales à Libreville, du 22 janvier au 26 janvier 2018, dans le cadre des Journées médico-chirurgicales.

A cet effet, les patients intéressés présentant des pathologies urologiques (maladies du rein et de la prostate, calculs, malformations, cancers...) sont invités à prendre préalablement rendez-vous auprès des Services d'Urologie de l'Hôpital d'Instruction des Armées Omar Bongo Ondimba (HIAOBO).

Les consultations et les interventions chirurgicales se dérouleront selon le programme suivant :

Dates	Lieu	Horaires	Contacts pour les Rendez-vous (aux heures ouvrables)
Lundi 22 janvier 2018	Hôpital d'Instruction des Armées Omar Bongo Ondimba (HIAOBO)	de 8h00 à 19h00	Chirurgie Viscérale et Urologique (4 ^e Etage)
Mardi 23 janvier 2018			
Mercredi 24 février 2018			
Judi 25 février 2018			
Vendredi 26 février 2018			

Ce programme est communiqué à titre indicatif, il peut être susceptible de modifications.

Pour tous les patients assurés à la CNAMGS, ils s'acquitteront de leur Ticket modérateur sur tous les actes réalisés à leur profit.

La CNAMGS compte sur le respect du programme établi afin de lui permettre d'assurer à tous le meilleur service.



Echangez avec nous sur facebook/cnamgs

Fait à Libreville, le 16 janvier 2018

Le Directeur Général

Renaud ALLOGHO AKOUE



CNAMGS
Caisse Nationale d'Assurance Maladie et de Garantie Sociale

La solidarité a un sens

